
 

平成３０年第２回（６月）定例会 

 

市政一般質問通告要旨 

 

 

 

6月 7日（木） 

午前 9時 30分 

6月 8日（金） 

午前 9時 30分 

6月 11日（月） 

午前 9時 30分 

6月 12日（火） 

午前 9時 30分 

6月 13日（水） 

午前 9時 30分 

1 
吉 原 孝 好 
21・未来クラブ 

5 
斉 藤 隆 浩 
21・未来クラブ 

9 
寺 田  玲 

日本共産党 
13 

勝 山  祥 
草の根 

17 
今 成 優 太 

草の根 

2 
津 波 信 子 

公明党 
6 

深 瀬 優 子 
公明党 

10 
小 川  匠 

日本共産党 
14 

加 賀 奈 々 恵 
草の根 

18 
根 岸  操 

市民の絆 

3 
関 野 兼 太 郎 
21・未来クラブ 

7 
篠 田  剛 

公明党 
11 

川 畑 勝 弘 
日本共産党 

15 
伊 勢 田 幸 正 

草の根 
19 

田 中 栄 志 
21・未来クラブ 

4 
佐 野 正 幸 
21・未来クラブ 

8 
上 杉 考 哉 
21・未来クラブ 

12 
加 藤  清 

公明党 
16 

村 元  寛 
草の根 

  

 

※開始時間は予定ですので変更になる場合がございます。 

 

 

質問実施方法 

（１）質問順序は、質問通告書の受付順とする 

（２）質問時間は、答弁の時間を含めて、一人６０分以内とする 

（３）１回目の質問は､登壇して一括で行う 

（４）２回目以降の質問は、質問席からの一問一答方式とする 

（５）質問回数の制限はしない 

 

 

 

富 士 見 市 議 会 

 



１ 吉原 孝好（議席番号２番） 

１．農業の振興について 

（１）チャレンジする認定農業者に対する補助制度の内容及び交付スケジュールは 

（２）耕作放棄地を使って野菜を生産するという認定農業者の新たな取り組みに対し支

援する考えは 

（３）旧富士見青年の家跡地を活用して地産地消につながる取り組みを進める考えは 

（４）生産緑地に地元農産物を用いた商品の製造・加工・販売のための施設を設置認可

する考えは 

２．今後の保育所等施設整備の考え方について 

（１）平成３０年４月１日現在の保育所待機児童数の現状は 

（２）平成３１年４月１日保育所待機児童ゼロに向けた平成３０年度の取り組み状況は 

（３）平成３１年度以降の保育所等施設整備を小規模保育施設中心とする考えは 

（４）ふじみ野西地区に小規模保育施設を設置する考えは 

（５）企業主導型保育所の設置促進に向けた市の役割は 

３．生活道路整備事業について 

（１）過去５年間の生活道路整備事業予算の推移は 

（２）生活道路整備事業の要望に対する事業採択基準は 

（３）市道第１４２０号線側溝・道路舗装整備事業、市道第１６８号線道路拡幅・舗装

整備事業を行う考えは 

 

 

２ 津波 信子（議席番号１４番） 

１．職員の魅力を高める人材マネジメントについて 

（１）若手職員の研修の現状は 

（２）若手職員が地域（現場）へ出向く職員研修の実施を 

（３）次世代の管理職の養成研修を 

（４）非正規職員の研修について 

２．地域福祉政策を実効性あるものとするために 

（１）地域包括支援センターの機能強化に向けた市との連携状況は 

（２）生活支援サービスの充実を 

（３）地域ケア会議の開催と運用の実態は 

３．祖父母世代の孫育てを応援するために 

（１）今の子育てに役立つ情報を掲載した冊子「祖父母手帳」の作成で孫育ての応援を 

４．家庭の水道検針業務の簡略化による行財政改革を 

（１）水道メーターの無線自動検針化による検針業務の経費削減について 

 



３ 関野 兼太郎（議席番号１３番） 

１．市民 
住民参加型のまちづくりについて 

   市民 
（１）住民参加を促進する組織の検証を 

（２）シナリオのない話し合いからスタートを 

（３）まちづくりに若者の活躍の機会を 

（４）「コミュニティデザイン」という考え方によるまちづくりへの取り組みは 

２．安心のまちづくりについて 

（１）水谷東前沼公園の防犯カメラの活用は 

（２）下校時の児童生徒の安全確保の現状は 

３．今年２月９日に通知された「学校における働き方改革に関する緊急対策の策定並び

に学校における業務改善及び勤務時間管理等に係る取り組みの徹底について」への

対応について 

（１）「学校における業務改善について」への対応は 

（２）地域や関係機関との連携は教育委員会が主導して連携・協力体制を構築するとあ

るが、具体的にどう取り組んでいくのか 

 

４ 佐野 正幸（議席番号１番） 

１．安全安心なまちづくりについて 

（１）「ながら見守り」の普及を 

（２）防犯カメラの有効活用と普及を 

①活用の状況を伺う 

②抑止力と普及のための周知方法を伺う 

③つるせ台小学校・つるせ台公園周辺に設置を 

２．学校環境の改善について 

（１）図書室へのエアコン設置を全校に 

（２）校庭のメンテナンスについて伺う 

①本市の考え方と現状は 

②富士見台中学校の補修を 

３．家庭ごみと資源の収集について 

（１）容器等の変更計画について伺う 

（２）各容器等の色の統一化と外国語の併記を 

（３）出し方の周知・掲示方法の改善を 

４．シティプロモーションについて 

（１）市内のイベントを一体化した情報発信を 

５．公文書の適正な管理について 

（１）本市の状況は 

（２）昨今の官公庁等での問題を踏まえての本市の取り組みを伺う 



５ 斉藤 隆浩（議席番号１２番） 

１．子ども子育て支援について 

（１）新しい経済政策パッケージによる効果は 

①子育て安心プランが出されたが、どこまで把握しているのか 

②本市にどのような効果があると考えるか 

（２）小規模保育施設等の撤退時の対応は 

（３）保育所が増える事により、学校的機能の幼稚園が減っていく懸念は 

２．市の魅力の効果的な発信について 

（１）広報紙の発行の考え方について 

①全ページカラー化による効果や反応は 

②市民協働で市民記者や市民カメラマンを募集する考えは 

（２）ホームページの刷新に関して 

①今後の作成手順は 

②現在考えているイメージは 

３．住みやすいまちづくりについて 
（１）地域の要望から 

①砂川掘桜並木のライトアップの実施を 

②提灯照明等の作成貸し出しの考えは 

③防災拠点の集会所にＡＥＤ設置の考えは 

 

６ 深瀬 優子（議席番号１５番） 

１．保育所等待機児童対策について 

（１）待機児童の現状を伺う 

（２）２０１９年１０月 

２０２０年幼児教育無償化との国の方針からも、待機児童解消への積極的な方策

が必要だが、今後の方策は 

（３）企業内保育所の推進を 

２．児童生徒がより学びやすい環境の整備について 

（１）インターナショナルスクールへ就学する児童生徒への支援は 

（２）就学援助制度の小学校入学前支給について、平成３１年入学時から実施する体制

の整備を 

３．市民の安全を守るために防犯パトロールの更なる充実を 

（１）現在までの取り組みを伺う 

（２）藤沢市で取り組んでいる、ホットスポットパトロールを参考に、同様の取り組み

を行ってはどうか 

４．マイナンバーカードの普及について 

（１）普及の現状を伺う 

（２）マイナンバーカード交付申請に関して、普及啓発の取り組みは 



７ 篠田 剛（議席番号１７番） 

１．被災者支援の拡充について 
（１）リサイクル家具等提供支援について 

（２）入浴料助成について 

（３）市内循環バス特別乗車証交付について 

（４）学用品等支援について 

２．消防団員の準中型免許取得に係る公費負担制度の創設について 

（１）道路交通法の改正に伴う消防団に対する影響について 

（２）準中型免許取得に関する費用等について 

（３）国や県と本市の取り組みについて 

３．災害時における上下水道施設の影響と対応について 

（１）県と市の上水道施設の影響と対応について 

（２）県と市の下水道施設の影響と対応について 

 

 

 

８ 上杉 考哉（議席番号３番） 

１．安心安全のまちづくりについて 

（１）今年の台風・豪雨への対策は 

２．魅力あるまちづくりについて 
（１）みずほ台駅前の活性化を 

（２）みずほ台駅前の今後の展望は 
３．行政施策・政策について 

（１）新部長が捉える重点課題に対する考えは 

 



９ 寺田 玲（議席番号１０番） 

１．再生可能エネルギー施策の推進を 

（１）さらなるエネルギーの地産地消を進めるために庁内研究チームの設立を 

（２）再生可能エネルギー１００％を目指している自治体を参考に目標値の設定を行っ

てはどうか 

２．放課後児童クラブの充実を 

（１）放課後児童クラブの大規模化の解消を 

①２０１７年１２月議会で針ケ谷放課後児童クラブの専用施設の増設を求めた際、

市は「支援に支障がないので一時利用スペースで対応している」と答えているが、

何を以て支障がないとしているのか。 

②厚生労働省が発行している「放課後児童クラブ運営指針解説書」では、子どもた

ちの過ごす施設として「専用区画」の設置が必要であるとされており、「必ず実

施することが求められている」との説明もされているので、早急に専用区画の増

設を 

（２）放課後児童支援員の確保のための対策を 

３．０歳児からの療育施策の充実を 

（１）現在行われていない療育相談の早期再開を 

（２）みずほ学園に正規保育士の増員を 

（３）来年度に予定されているみずほ学園の大規模改修工事期間中の子どもへの対応は 

４．だれもが安心して利用できる介護保険制度を 

（１）本年８月から一定の所得のある方の利用料が３割に引き上がることに伴う市民へ

の影響は 

（２）滞納者への罰則規定の変更により市民が受ける影響は 

 

 



１０ 小川 匠（議席番号２０番） 

１．勝瀬地域の水害対策について 

（１）砂川堀の治水対策の進捗状況は 

（２）第２砂川堀の治水対策について、ふじみ野市との協議の進捗状況と今後の計画は 

（３）今年の豪雨・台風シーズンを前に、どのような対策を取るのか 

２．公共施設の利用について 

（１）予約を取り消した際に使用料を返還しない制度を改めるべきではないか 

（２）利用区分の間の時間の取り扱いについて 

（３）談話スペースなど市民が自由に使うことのできる場所の利用方法について 

３．公衆浴場の活性化を 

（１）公衆浴場の果たす役割について市はどう認識しているか 

（２）公衆浴場の果たす役割を踏まえ、経営支援、後継者育成、公共的な施設への転換

など、存続のための方策を検討してはどうか 

（３）公衆浴場高齢者入浴料助成事業の対象施設と対象者の拡大を 

４．市民の声に基づいた安全で快適な道路環境整備のために 

（１）市道第２７５号線（勝瀬）の排水対策を 

（２）市道第９４９号線（鶴瀬東２丁目）の老朽化対策を 

（３）道路の穴や段差、側溝の隙間、消えかけた横断歩道などに対する市民からの修繕

の要望にワンストップですばやく対応するための体制の構築を 

５．本市におけるセクシャルハラスメント防止対策について 

（１）男女雇用機会均等法第１１条に基づく、セクシャルハラスメントを防止するため

の取り組みはどのように行われているか 

 

 



１１ 川畑 勝弘（議席番号２１番） 

１．鶴馬関沢集会場前の五差路の交差点や周辺の交通安全対策について 

（１）地域の声は 

①住民からどんな意見が上がっているのか 

②近隣町会からの意見は 

③危険だと思われる交差点に対する市の認識は 

（２）今後の交通安全対策は 

①近隣地域の町会と相談し、集会所を移動して交差点の改良をしてはどうか 

②打越方面からの交差点の、一時停止付近の道路を拡幅してはどうか 

③ベルク富士見関沢店周辺の歩道の拡幅を 

２．市役所周辺のシティゾーンの土地利用計画について 

（１）シティゾーンについて 

①埼玉県企業局による「産業団地整備事業の可能性調査」が終わった。富士見市の

土地利用計画を踏まえて実施をしたとの事だが、具体的な協議の内容は 

②今後の流れを具体的に伺う 

（２）健康増進センター裏から国道２５４号バイパスまでの間で開発計画があると聞く

が、市はどのように把握しているのか。また、市としての見解は 

３．保育所問題について 

（１）マーガレット保育室の休止について 

（２）待機児童対策のため公立保育所の定員どおりの受け入れを 

４．国民健康保険について 

（１）国保税を軽減するために、一般会計からさらに繰り入れを 

（２）国保税を３年間かけて引き上げる条例の見直しを 

（３）富士見市では多子減免を２２歳まで行っているが所得制限がある。是非、撤廃を 

（４）仙台市が国保料の均等割部分について１８歳未満を３割軽減した。是非、富士見

市でも行ってはどうか 

 

 



１２ 加藤 清（議席番号１６番） 

１.障がい者差別解消の向上について 

（１）障害者差別解消法の検証について 

（２）富士見市障がい者支援計画について 

（３）条例の制定について 

 水谷柳瀬川ゾーン 
２.柳瀬川水辺都市ゾーン一帯の開発について 
   水谷柳瀬川ゾーン 

（１）柳瀬川水辺都市ゾーンと周辺地域の開発について 

   針ケ谷１丁目と水谷柳瀬川ゾーンをつなぐ 
（２）針ケ谷と榎町をつなぐ歩道橋の設置について 

（３）市道第２９３４号線の歩道拡幅について 

３.自殺者を出さない取り組みについて 

（１）ゲートキーパー養成の現状は 

①教育現場の現状と取り組みは 

②市職員の現状と取り組みは 

（２）ソーシャル・ネットワーキング・サービスの活用について 

 

 

 

１３ 勝山 祥（議席番号８番） 

１.病気の予防、検診について 

（１）インフルエンザの予防接種状況は 

（２）インフルエンザの予防接種補助の検討状況は 

（３）本市でがんにより亡くなる方の傾向は 

（４）山形県金山町が実施するがん探知犬による検査を参考にしては 

２．高齢者の健康につなげる取り組みについて 

（１）健康な高齢者につなげる取り組みは 

（２）様々な取り組みをどのように周知しているのか 

３．障がい者差別禁止条例について 

（１）現在の検討状況は 

（２）条例制定を検討しては 

４．学校給食について 
（１）食べ残しの現状は 

（２）食べ残しゼロを目指す取り組みを行ってはどうか 

 

 



１４ 加賀 奈々恵（議席番号７番） 

１．行政文書を西暦に 

（１）改元にかかる経費は 

（２）他自治体を参考にし、行政文書を西暦に変更しては 

２．妊娠に関する相談窓口の充実について 

（１）望まない妊娠に対する相談状況は 

（２）妊娠ＳＯＳ相談窓口の設置を 

３．多様な学びの充実に向けて 

（１）教育機会確保法の理念に基づいた取り組みを 

                との連携による家庭学習支援の充実を 
（２）スクールソーシャルワーカーによる家庭学習支援の充実を 

 

 

 

１５ 伊勢田 幸正（議席番号９番） 

１．行財政改革について 

（１）審議会委員等への報酬支払方法について 

（２）中央図書館の展示ロビー・視聴覚ホールについて 

            利活用 
（３）庁舎の自動販売機の障がい者団体への提供の周知について 

（４）クラウドファンディング型のふるさと納税の導入について 

   【取り下げ】 
（５）今後の広域化について 

２．イベント情報の発信について 

（１）市ウエブサイトのイベントカレンダーについて 

（２）県のイベントについて 

３．大学との連携について 

（１）現状の認識について 

（２）今後の連携先の拡大について 

４．再び、資料館について 

（１）収蔵文書の目録作成の現状について 

５．教育について 

（１）県立中高一貫校の増設の要望を 

（２）埼玉県内初の夜間中学創設への対応について 

 

 



１６ 村元 寛（議席番号６番） 

１.官民連携の教育支援について 

（１）民間企業を活用する決断に至った経緯とコストのボリュームは 

（２）ＮＴＴ東日本活用によるＩＣＴ利用の効果と今後の展望は 

２.健康長寿を楽しむ富士見市について 

（１）びん沼荘工事期間中の高齢者サービスは 

（２）上沢の踏切拡幅に伴う高齢者の安全対策は 

（３）リタイア後のいきいき地域デビューについて、行政としての働きかけは 

（４）社協の高齢者福祉分野の支援強化について市の考えは 

（５）高齢者実態調査などのデータの把握と活用の最適化について 

（６）官民連携の介護予防について(先進事例で活躍している企業の活用等の考えは) 

３.「子育てするなら富士見市で」の強化について 

（１）保活の点数について 

（２）放課後児童クラブへの教室開放について 

 

 

 

１７ 今成 優太（議席番号１９番） 

１．こども医療費について 

（１）現状と課題は 

（２）２市１町以外でも窓口払いをなくしてはどうか 
２．市役所の地下食堂について 

（１）市はどのような評価をしているか 

（２）市民の反応について 

（３）今後について 

３．２０２０年東京オリンピック・パラリンピックについて 

（１）本市の取り組みの進捗状況は 

（２）今後の課題と取り組みは 

 

 



１８ 根岸 操（議席番号５番） 

１．子どもの安全対策について 

（１）防犯対策の状況と対応は 

  ①登下校時の通学路の安全は 

  ②防犯ブザーの教育は 

③見守りの状況は 

④子どもの居場所づくり対策は 

（２）自転車の交通安全教育は 

  ①ヘルメット着用状況は 

  ②マナー教育は 

２．教育行政について 

（１）学力向上とゲーム依存対応は 

  ①スマホとゲームの使用頻度は 

（２）ＩＣＴ機器使用による体の影響は 

  ①目の疲労などの対策は 

３．スポーツ振興について 

（１）第２運動公園の整備について 

  ①これまでの提言を踏まえて再度問う 

  【取り下げ】 
４.ボランティア活動について 

（１）今後の方向性は 

①参加者の現状と今後は 

②活動者に対しての対応は 

  

 

１９ 田中 栄志（議席番号４番） 

１．マイナンバーカードの普及促進及び利活用等について 

（１）マイナンバーカードの普及促進の現状と課題は 

（２）コンビニ交付サービス導入に向けた現状と課題は 

（３）普及促進並びに関連する施策等の検討は 

２．ギャンブル依存症対策について 

（１）ギャンブル依存症の実態把握について 

（２）ギャンブル依存症対策への現状の取り組みと課題について 

（３）更なる取り組みの実施を 

３．セーフコミュニティ（安心安全なまちづくりを目指す地域づくり）について 

（１）現状の取り組み状況は 

（２）今後の方向性について 


